

Lunes 25 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189778> Perfectible, el paquete fiscal, admite Hacienda Jeanette Leyva Reus La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) confirmó que el paquete de iniciativas en materia fiscal enviado al Congreso no es una "acción única y definitiva", sino sólo el primer paso de la transformación hacendaria, por lo que no descarta presentar en el sexenio más reformas. Ante las críticas hechas por distintos sectores, debido al poco alcance de la reforma fiscal presentada por el Ejecutivo, la dependencia salió al paso para responder a los cuestionamientos sobre la importancia del paquete hacendario. De acuerdo con el informe semanal del vocero de la SHCP, es una propuesta "óptima y realista", pues de lo que se trata es de "construir los cimientos de una nueva Hacienda Pública, no del final del proceso, sino del principio del mismo".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189893> Mantiene Banxico inalterable la política monetaria (Isabel Mayoral Jiménez) El Banco de México (Banxico) mantuvo sin cambio las condiciones monetarias, con lo cual la tasa de fondeo bancario permaneció en 7.25 por ciento y el "corto" en 79 millones de pesos diarios. Sin embargo, advierte que la junta de gobierno del banco central actuará en consecuencia si el logro de su meta se ve comprometido, a la luz de las recientes presiones en los precios. En su comunicado de política monetaria, expuso que las perspectivas sobre la evolución de la economía mundial continúan favorables. Después de la desaceleración registrada en la primera parte del año, los datos más recientes apuntan a una moderada recuperación de la economía de Estados Unidos a partir del segundo trimestre. Por otra parte, las presiones inflacionarias en los países industrializados se han mantenido contenidas, si bien persisten algunos riesgos asociados a la evolución futura de los precios de los energéticos y de los alimentos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189901> La reforma, enfocada a 40% de contribuyentes cautivos Jeanette Leyva Reus Los asalariados con ingresos superiores a diez mil pesos y las empresas serán los que tendrán que pagar más impuestos de aprobarse la aplicación del nuevo gravamen de Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU). La propuesta de reforma fiscal está enfocada principalmente a gravar a 40 por ciento de los contribuyentes cautivos que ya pagan tributos y sacar de ellos los tres puntos adicionales de recaudación que tiene como meta el gobierno federal. Esto lo hará mediante la aplicación, principalmente, de dos nuevos gravámenes directos: la CETU y el Impuesto contra la Informalidad, afirmó Carlos Cárdenas, presidente de la Academia de Estudios Fiscales de la Contaduría Pública. De acuerdo con especialistas fiscales, la CETU afectará a los asalariados que perciban ingresos superiores a diez mil pesos y a las empresas, que por este impuesto verán mermados sus ingresos.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189783> CETU, golpe mortal a las maquiladoras (Ivette Saldaña) La industria maquiladora de exportación podría desaparecer con la actual propuesta de reforma fiscal de tener una tasa única, porque las empresas del ramo, responsables de 65 por ciento de nuestras ventas al exterior, incrementarían sus pagos de impuestos entre 400 y 500 por ciento. José de Jesús Calleros señaló en entrevista que el impuesto llamado Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU) les quitaría el régimen especial. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (CNIME) dijo que "hemos hecho un análisis numérico, y este nuevo esquema fiscal causaría que lo que pagamos suba de 400 a 500 por ciento más". Los maquiladores tienen un esquema especial que los hace competitivos, ya que pagan a partir de las utilidades que generan. A éstas se les saca el 6.5 o 6.9 por ciento, y sobre esa cantidad se paga el Impuesto Sobre la Renta (ISR). Calleros aseguró que esta industria desaparecerá de no conservarse el régimen fiscal que actualmente tienen, además de que enfrentarían diversos problemas como la doble tributación, porque pagarían ISR tanto en México como en el país de origen de la empresa.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189869> Más de 50% del calzado chino no paga cuota compensatoria Isabel Becerril Más de la mitad del calzado chino que entra legalmente a México no paga impuestos, porque se acoge a la cuota compensatoria que se aplica con base en precios de referencia. Luz Elena Reyes, representante legal de esa industria, explicó que si en el país el valor de un par de zapatos de charol es de 16 dólares, los importadores declaran en el pedimento de importación que el calzado de ese tipo originario de China cuesta 16.50, por lo que no paga cuota compensatoria. Dijo que el sector en México cuenta hasta el 27 de julio para comprobar que existe dumping en el comercio de calzado chino y que de no renovarse las cuotas compensatorias impuestas por nuestro gobierno a los productos procedentes del país asiático, se causará un gran daño a esta actividad en territorio nacional. Adelantó que el 15 de octubre se llevará a cabo la audiencia pública donde podrán asistir los fabricantes de calzado chino para presentar sus argumentos de que no están comercializando sus artículos por debajo de los costos de producción.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189870> Pierde terreno la industria nacional (Isabel Becerril) Además, esta rama productiva continúa siendo golpeada por el contrabando, sobre todo el bronco, señaló Guillermo Márquez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Calzado (Canaincal). El gobierno federal ha incautado aproximadamente 600 mil pares que entraron al país de forma ilegal, pero se incrementa el riesgo de que el mercado nacional se inunde de calzado proveniente de Asia, ya que en diciembre vence el plazo pactado entre México y China para eliminar las cuotas compensatorias a la introducción legal de esta mercancía. Actualmente la adquisición de calzado proveniente de Asia, de naciones de América Latina y de Europa supera los 40 millones de pares, equivalentes a 500 millones de dólares anuales, lo que representa la cuarta parte de lo que se produce en México. Márquez calculó que 20 millones de pares ingresan cada año a nuestro territorio por contrabando "técnico, hormiga y bronco". José Antonio Abugaber Andoníe, presidente de la Cámara del Calzado de Guanajuato, expuso que en los últimos cinco años esta industria perdió 25 mil plazas laborales debido al contrabando.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189871> Lanzan fondo para apoyar la innovación de empresas María Luisa González / Finsat AGUASCALIENTES, Ags., 24 de junio.- El fondo destinado a apoyar proyectos de innovación de empresas nacionales será lanzado el viernes por la Secretaría de Economía (SE) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Así lo anunció el titular de la SE, Eduardo Sojo Garza-Aldape, luego

de poner en marcha el Foro para el Fomento de la Productividad y Competitividad de las Entidades Federativas, realizado por el gobierno estatal y el Comité de Competitividad del Legislativo federal. Aunque no precisó montos ni porcentajes, el funcionario perfiló también una ampliación de los recursos destinados al Sistema Nacional de Garantías por parte de la dependencia y de Nafinsa, que funge como intermediario. Globalmente, ratificó, las empresas de menor tamaño pueden esperar más financiamiento a futuro y un mejor servicio por parte del gobierno federal, para mejorar sus perspectivas de desarrollo y competitividad, así como de exportación directa e indirecta. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189872A> propósito de la reforma Araceli Damián\* Con sorpresa recibieron algunos sectores empresariales la "reforma fiscal" propuesta por Carstens. Sin que contenga, al menos en apariencia, importantes alzas en las tasas impositivas, el secretario de Hacienda declara que intenta clavar el diente a la clase media y a ricos por igual mediante la Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU), que sustituye al Impuesto al Activo. La recaudación fiscal en nuestro país es raquítica, pero la pregunta es ¿para qué quiere el gobierno federal más dinero, si el Plan Nacional de Desarrollo (PND) no contempla un cambio en el rumbo de la participación del Estado en la economía? El PND propone impulsar la inversión privada en infraestructura y servicios, no la inversión pública, además de carecer de una estrategia dirigida a promover la actividad económica (mediante créditos públicos con tasas preferenciales, o con inversión en investigación tecnológica, etcétera). En materia de desarrollo social tampoco necesitan más dinero. El Oportunidades ya tiene (según el discurso oficial) cubiertos a todos los pobres extremos del país, únicos sujetos de política social en la visión neoliberal que caracteriza a los gobiernos panistas y priistas. Es más, si fuese cierta la baja de la pobreza en nuestro país, Hacienda debería de recortar el presupuesto al Oportunidades. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189785> México, lejos de ser una economía innovadora; desindustrialización y bajo gasto en ciencia y tecnología

Marvella Colín En el país se otorga a residentes 140 patentes en promedio al año, contra 4 mil 300 que reporta Brasil. México está lejos de los parámetros de una economía innovadora en América Latina, ya que se encuentra en el noveno lugar en materia de registro de patentes, y en gasto en ciencia y tecnología muestra estancamiento. Brasil es el país de la región que ocupa la primera posición al respecto, como resultado de que las patentes otorgadas a residentes acumularon un promedio anual de cuatro mil 300 en los últimos tres años. En cambio en México las otorgadas a los residentes sólo promedian 140 por año. Asimismo, durante el año 2005 en Sao Paulo, Brasil, se registraron mil 997 nuevas patentes industriales, más que todas las de Argentina, Chile y Colombia juntos. Entre los factores que hacen atractivo emprender nuevos proyectos tecnológicos, en Brasil están el amplio mercado financiero y su variada gama de servicios, y también su fuerte sector industrial. Expertos consideran que la capacidad de retomar la actividad industrial que tiene Brasil representa incluso una ventaja comparativa para el futuro. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189815> Empresas dominantes y su dinámica competitiva Juan Carlos Bribiesca Aguirre, Dirigido por Carlos Miguel Barber Kuri. Un monopolio no necesariamente se crea con esa intención, sino que a veces son los propios consumidores quienes, con las características de su demanda, los van formando por medio de sus preferencias y requerimientos. Para comprender la mecánica en competencia y precios de las empresas dominantes, la forma más fácil es identificar los principios económicos del monopolio. La situación de monopolio se presenta cuando un solo participante de la economía está en la condición de satisfacer las necesidades que demanda la población. Así, una situación de monopolio perfecto se da cuando no hay alternativas o sustitutos para satisfacer la necesidad, incluso ni siquiera se tiene la posibilidad de que algún otro competidor ingrese a ese mercado, por lo que de esta manera, el agente económico se encuentra en la posición de fijar los precios a su libre elección. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189829> Caída en bolsas; moderada en México y fuerte en NY Felipe Sánchez Los mercados accionarios terminaron la sesión del viernes con pérdidas, de menor magnitud en la BMV, pero amplias en las bolsas de Nueva York. En la BMV la baja fue de 0.59 por ciento, con lo cual el índice se colocó en 31 mil 642.26 unidades. La reducción se dio con un volumen más bien ligero, de 126.5 millones de acciones intercambiadas y 10 mil 314 operaciones. Esto sugiere, al parecer, que no hay mucho volumen de oferta. Entraron a remate en la BMV 83 emisoras, de las cuales 24 subieron, 48 perdieron y 11 no cambiaron. Sin noticias de la economía en Estados Unidos, y en México con los índices de inflación contenidos y sin cambios en la política monetaria, los inversionistas carecieron de incentivos concretos. Sin embargo, las bolsas de Nueva York se vieron afectadas por temores renovados en cuanto a los posibles efectos de los problemas generados por los préstamos de baja calidad, como ya se está viendo en el caso de dos fondos administrados por Bear Stearns. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/782945/Tira> México dinero en OIT Arturo Rivero Ciudad de México (25 junio 2007).- A pesar de que México paga anualmente a la Organización Internacional del Trabajo (OIT) una cuota equivalente a 55 millones de pesos, el País no cumple con los convenios que se ratifican a través del organismo. De acuerdo con la OIT, este año se erogarán 5 millones de dólares, lo que convierte a México en el miembro que más contribuye de América Latina y el décimo del mundo de 180 naciones afiliadas. Las aportaciones anuales a la OIT equivalen al sueldo de todos los Secretarios de Estado. Sin embargo, esa membresía resulta onerosa pues no se traduce en políticas laborales de estándar internacional. De hecho, el Gobierno mexicano ha ratificado 78 convenios internacionales --de los 188 con los que cuenta la OIT--, entre los que destacan la defensa de la libertad sindical y los que prohíben la discriminación laboral, pero que no se cumplen. Un ejemplo es el convenio 111 que habla de la no discriminación en materia de empleo y ocupación. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/783014/Registra> BMV marginal pérdida Sandra Reyes Ciudad de México (25 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con marginales pérdidas en espera del dato de venta de casas existentes en Estados Unidos. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 31 mil 538.43 unidades, un retroceso de 0.33 por ciento, es decir 107.13 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 1.3 millones de acciones con un importe de 46.7 millones de pesos. Entre las emisoras que cotizan al ALFA destacan: GMD B, con 2.13 por ciento; COMERCI UBC, con 0.97 por ciento; PASA B, con 0.95 por ciento; ALFA A, con 0.59 por ciento; GRUMA A, con 0.50 por ciento. En tanto, de las emisoras que registran pérdidas

resaltan: OMA B, con 1.56 por ciento; TLEVISA CPO, con 1.44 por ciento; FENSA UBD, con 1.37 por ciento; CEMEX CPO, con 0.79 por ciento; TELECOM A1, con 0.76 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/783013/Cotiza dólar menudeo a 10.93 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México \(25 junio 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/783013/Cotiza_dolar_menudeo_a_10.93_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_Mexico_(25_junio_2007).).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.63 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.65 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.70 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/782885/Laboran 240 mil niños como jornaleros Arturo RiveroCiudad de México \(25 junio 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/782885/Laboran_240_mil_niños_como_jornaleros_Arturo_RiveroCiudad_de_Mexico_(25_junio_2007).).- De los 1.2 millones de jornaleros migrantes registrados, 240 mil son niños que perciben un salario de 60 pesos diarios cuando se paga por jornada de trabajo o 90 pesos por destajo, con los consecuentes riesgos en su higiene y su integridad, aseguró la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Según datos de la Encuesta Nacional de Empleo 2007 en el País existen 775 mil menores que laboran en alguna actividad. Un estudio denominado "La infancia vulnerable de México en un mundo globalizado" elaborado por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y la UNICEF señala que las principales zonas de procedencia de los niños migrantes son de Baja California, Sonora y Sinaloa, donde las condiciones de empleos son difíciles y la precariedad en el agro es una constante, con niveles mínimos o sin ningún tipo de protección. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/782843/Recomienda OCDE evaluar programas Lucero AlmanzaCiudad de México \(25 junio 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/782843/Recomienda_OCDE_evaluar_programas_Lucero_AlmanzaCiudad_de_Mexico_(25_junio_2007).).- El Gobierno mexicano, como otros países, debe establecer marcos de evaluación para sus programas y esquemas de ayuda para las pequeñas y medianas empresas (Pymes), con el fin de impulsar el desarrollo del sector y su internacionalización, recomienda la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). En su estudio "Pymes en México. Temas y Políticas", el organismo internacional considera que la evidencia sobre el éxito de la política de apoyo a las Pymes en el País es todavía "frágil". Esto, a pesar de los avances que ha tenido el Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE), la simplificación del sistema fiscal para las microempresas y los cambios en la Ley de Competencia. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/782914/Explotan derechos por cultivos Verónica Martínez y Mario LópezCiudad de México \(25 junio 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/782914/Explotan_derechos_por_cultivos_Verónica_Martínez_y_Mario_LópezCiudad_de_Mexico_(25_junio_2007).).- La tierra mexicana genera cultivos agrícolas únicos en el mundo, pero les generan ganancias a empresas y gobiernos extranjeros. Los derechos de explotación comercial de semillas en México son dominados por países como Estados Unidos y Holanda, pero también figuran naciones como Cuba, Israel y hasta Sudáfrica. De los 329 títulos de derechos de obtentor de variedades vegetales (figura más cercana a las patentes), sólo 29.2 por ciento son de México y el 70.8 por ciento es de otros países, según datos de los títulos otorgados de las Variedades Vegetales que realiza el Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas de la Secretaría de Agricultura (SNICS). En este documento, se revela que de los 96 títulos mexicanos, 33 son de institutos de investigación del Gobierno y el resto por la iniciativa privada. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58557.html>Aumenta riesgo de recesión en EU Por Krishna Guha en Washington La economía estadounidense podría todavía estancarse y entrar en recesión, advirtió el viernes pasado el Fondo Monetario Internacional (FMI), a pesar de haber apoyado la postura de que "el escenario más probable es un aterrizaje suave". El informe anual sobre Estados Unidos, realizado por economistas del FMI, advirtió que el crecimiento estuvo "peligrosamente cercano a una velocidad de pérdida de 2%, asociada con recesiones pasadas". Además, señala que otros factores generalmente asociados con el riesgo de recesión, como el aumento en el desempleo y las altas tasas de interés, estuvieron ausentes. Sin embargo, también indicó que "el consumo podría debilitarse, dada la continua desaceleración en el mercado inmobiliario, al tiempo que se podrían afianzar las condiciones financieras benignas". La referencia de una velocidad de pérdida, por debajo del nivel en el que un impulso podría llevar a la economía a caer en recesión, es importante dado que la Reserva Federal sostiene una postura escéptica ante la noción de que exista algo así. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58548.html>Textileras piden pagar menos por electricidad Fernando Pedrero El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), Rafael Zaga Kalach, advirtió a las autoridades del gobierno federal que antes de plantear una reforma hacendaria que busque promover la inversión y la generación de empleo, se debe revisar, y en su caso eliminar la carga fiscal que implica la tarifa eléctrica en horas pico, que representa hasta 400% sobre el costo regular. Explicó que el sector, conformado por más de 800 empresas de la cadena fibra textil-vestido no está dispuesto a entrar al análisis de la reforma fiscal si no se resuelve esta problemática que mantiene varadas a más de 300 fábricas del ramo. Destacó que en los últimos cinco años, desde diciembre del 2000 a la fecha, se perdieron más de 300 mil empleos; 60 mil en el ramo textil y 240 mil en el sector del vestido, casi 40% del total de la cadena productiva, quedando con una capacidad ociosa de más de la mitad. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58549.html>Reforma fiscal afectará a comisiones de banca José Manuel Arteaga De aprobarse en el Congreso de la Unión el impuesto de 2% contra la informalidad, los usuarios del sistema financiero verán incrementadas sus comisiones. Especialistas consultados puntualizaron que es claro que los bancos e instituciones financieras trasladarán los costos administrativos de los servicios al usuario final. Inclusive, en el sector bancario reconocen que necesitarán recursos millonarios para realizar los cambios operativos, donde el mayor problema es llevar el proceso acumulativo de 20 mil pesos. Esta semana, los integrantes de la Asociación de Bancos de México se reunirán para analizar la situación. Herbert Bettinger, líder legal de Ernest & Young, dijo que el banco no va a querer perder, por lo que lo más seguro es que van a trasladar el gravamen. "Ellos nunca pierden, para ellos será un negocio porque van a cobrar y crear más controles", explicó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58551.html>Analistas: subsidio al empleo ni creará más plazas, ni mejor salario Fernando Pedrero Desde la perspectiva de expertos laborales, la aplicación del impuesto de Contribución Empresarial de Tasa Única (CETU) y la sustitución del crédito al salario por un subsidio al empleo, contemplada en la propuesta gubernamental de reforma fiscal, no fomentará el empleo ni mejorará el salario ni las condiciones de los trabajadores si éstos no contemplan la deducibilidad. Para el doctor en Derecho Laboral Hugo Italo Morales, presidente de la Comisión Laboral de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) todos aquellos aspectos laborales o fiscales que se utilicen para incentivar la inversión y la creación de empleos mejor remunerados deberán

considerar una deducibilidad de impuestos en cada una de las erogaciones realizadas por los patrones. "Se puede aplicar cualquier crédito o subsidio al salario o al empleo siempre que se ordene por la legislación que será deducible, lo cual sí fomentaría el empleo y mejoraría las condiciones laborales de los trabajadores". El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-25-39225> Se vende dólar libre en \$10.96; euro en \$14.90 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$10.96, sin variación respecto al término de la jornada del viernes, y se compra en un mínimo de \$10.63 en sucursales bancarias en la Ciudad de México. Por su parte, el euro se cotiza a la venta hasta en \$14.90 y el yen en 0.091 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 10.8080 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-25-39217> Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.7050% En el Diario Oficial de la Federación, dió a a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.7050%, 0.0025 puntos porcentuales menos en relación con la sesión anterior. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, IXE, Invex, J.P Morgan, ING Bank y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-25-39227> Aumentan flujos migratorios en países de la OCDE París.- Las oportunidades del mercado de trabajo son las que tienen un "efecto llamada" para atraer a extranjeros a un país y no las regularizaciones de inmigrantes indocumentados, según la OCDE. "El efecto llamada es el mercado de trabajo", afirmó hoy el responsable del informe anual de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sobre la inmigración, Jean-Pierre Garson, que quitó hierro al hecho de que una parte de los inmigrantes que hay en los países miembros estén indocumentados. Garson, que presentaba en conferencia de prensa el informe de 2007 de "Perspectivas de migraciones internacionales", recordó que "la historia de la inmigración es, en gran medida, una historia de clandestinidad" y que el estatuto de indocumentado acostumbra a ser un fenómeno temporal.